

Síntesis de información local



SÁBADO 4 DE ENERO DE 2014

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

VOLVERÁN CONSEJEROS DE VACACIONES EL LUNES

Desde el 16 de diciembre y hasta el 6 de enero del 2014, las autoridades del IEQ disfrutarán de su segundo periodo vacacional. Derivado a que los días sábado y domingo son tomados en cuenta como descanso por parte de la burocracia en el estado de Querétaro, los trabajadores del Instituto iniciarán sus labores hasta el lunes a partir de las 8 de la mañana. (a.m. 3-A)

COLUMNA “REFLEXIONES”

Por José Luis González Garibay comenta que hace 6 años las principales fuerzas políticas de Querétaro ya tenían candidato para gobierno del estado; el PAN impuesto por el entonces Gobernador Francisco Garrido Patrón tenía al Presidente Municipal de Querétaro con licencia, Lic. Manuel González Valle; y el PRI, después de una lucha interna en la que participó Jesús Rodríguez Hernández, quien fue vencido por apenas 3 puntos de diferencia en la encuesta por quien sería el candidato y posteriormente Gobernador de Querétaro, el Lic. José Calzada R. Así, de acuerdo a las leyes de ese entonces, el **IEQ** daba inicio formal al proceso electoral, y poco a poco se fueron registrando los diversos candidatos a presidentes municipales y a integrantes de la legislatura por las 2 vías de representación, posteriormente Querétaro habría de emitir un voto de castigo al PAN por 12 años en donde la ausencia de equidad y respeto nos tenía hartos. Sin embargo, el actual Senador de la República Francisco Domínguez Servién logra ganarle al PRI en la persona de Jaime Escobedo la Presidencia Municipal de Querétaro, pero el PRI recupera la mayoría en el Congreso del Estado y gana San Juan del Río, El Marqués, y Corregidora entre otros municipios. Iniciando el año previo al 2015, estaremos al pendiente de lo que decida resolver el nuevo organismo electoral y sus normas jurídicas, sin embargo, los partidos políticos ya se encuentran en un estado de mucho avance en la selección de sus candidatos, mismos que todos los medios de comunicación han estado mencionando con mucha anticipación. (Plaza de Armas 7)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

“APAGÓN” ANALÓGICO SERÁ PARA NOVIEMBRE

En Querétaro, el “apagón” analógico está programado para los últimos días de noviembre próximo, tal como se previó con la reforma a la Ley de Telecomunicaciones, con la que se dará paso a la era 100% digitalizada. Dicha información fue confirmada por el delegado de la SCT, Gerardo Vázquez Herrera, quien explicó que desde la federación se realizan algunos ajustes para llevar a cabo el proceso. Del tema, Jorge López Portillo Tostado, Secretario de Gobierno, explicó que únicamente coadyuvarán en los requerimientos que haga la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, por ahora, están al pendiente de que los televisores análogos ya no se vendan, puesto que quedarán obsoletos. (El Universal Querétaro 8-A)

PODER EJECUTIVO

FOTO AMIGO “FUEGO AMIGO. TEMPRANERO”

En acción: José Calzada Roviroso se le anticipó a la mayoría de sus colaboradores al reincorporarse al trabajo gubernamental, acompañado del vocero estatal Abel Magaña. (Plaza de Armas 1)

Síntesis de información local



SÁBADO 4 DE ENERO DE 2014

MAYOR DINAMISMO ECONÓMICO ESTE AÑO: G. GIORDANO

El Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla, afirmó que el Gobierno del Estado está atento a los nuevos retos en materia de competitividad, que entre otros puntos subraya un incremento considerable en el sector automotriz, que a partir del 2014 iniciará un incremento considerable en la producción de automóviles, al pasar de 2.5 a 3.5 millones de automóviles. **(Noticias 3-A y 6-San Juan)**

RECAUDAN 5.5 MDP POR PAGO DE REFRENDO

En el primer día de pago del refrendo vehicular, la Secretaría de Planeación y Finanzas registró una recaudación por alrededor de 5 millones 500 mil pesos, informó la dependencia. Indicó que los contribuyentes realizaron el pago correspondiente a 3 mil 500 vehículos que se encontraban con sus papeles en regla y con todos los pagos anteriores al corriente, requisitos indispensable para acceder a este beneficio y no pagar la tenencia. El gobierno del estado estima recaudar aproximadamente 582 millones de pesos, por concepto del refrendo vehicular, señaló. **(El Universal Querétaro 1-A y 10-A y Plaza de Armas 11)**

EJERCIERON 2 MMDP EN PROGRAMA SOLUCIONES

Fausto Foyo Retana, coordinador del programa Soluciones, informó que durante 2013 se aplicó una inversión promedio de 2 mil millones de pesos en este programa, en sus diferentes vertientes y de forma transversal con cada una de las dependencias estatales. Dijo que todo lo que se trabaja con fines sociales es parte del programa del Gobernador. **(El Universal Querétaro 6-A)**

LO MÁS DESTACADO DE 2013

Se mencionan las afectaciones sufridas en el estado ante las lluvias a causa de la tormenta tropical Ingrid. El Gobernador José Calzada Rovirosa, viajó a la zona norte del estado para supervisar los trabajos, y el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, dio todos los detalles relacionados con las precipitaciones. También se destaca el traslado de turistas varados en el estado de Guerrero, con apoyo proporcionado por el Gobernador José Calzada. Por otra parte, se menciona la salida de Stuardo Llamas de Soluciones y la llegada a este programa de Fausto Foyo Retana, también llega Jorge García Quiroz a la Secretaría Privada. Finalmente se indica que la firma Stándar & Poors le otorgó la calificación de largo plazo en escala nacional de 'mxA' del estado, con lo que Querétaro se ubicó entre las entidades con la calificación más alta a nivel nacional. **(El Universal Querétaro 9-A y 10-A)**

TAPAN BACHES CARRETEROS

Ante la presencia de las lluvias en el estado, la Comisión Estatal de Caminos se mantiene en alerta permanente y en estas vacaciones ha desplegado brigadas de guardia para tapar los baches en las vialidades que han resultado con afectaciones a fin de mantenerlas en buen estado, trabajos que implican una inversión de 150 mil pesos. **(Diario de Querétaro 10-A y 7-República y Noticias 6-A)**

'ADMINISTRAR DESARROLLO ES EL RETO DE CONSTRUIR'

El gran reto que tienen los constructores para los próximos años será ordenar el gran crecimiento que registra la entidad, aseguró Daniel Cordero Espíritusanto, el constructor que recibió el premio CEMEX por la obra Gran Paseo Acueducto. Detalló que los constructores tienen suficiente capacidad para diseñar y construir una ciudad y un estado a la altura de las circunstancias y que la amplia capacidad del talento queretano se ha venido demostrando desde la construcción del estadio La Corregidora. **(a.m. 2-A)**

Síntesis de información local



SÁBADO 4 DE ENERO DE 2014

INICIARÁ OPERACIONES MRO DELTA-AEROMÉXICO

Este mes iniciarán las actividades del Centro de Mantenimiento, Reparación y Operaciones (MRO, por sus siglas en inglés) de Delta Airlines y Aeroméxico, ubicado al interior del AIQ. Originalmente habría de recibir el primer avión para mantenimiento este 3 de enero; sin embargo, la fecha fue reagendada para la próxima semana, informó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez. Indicó que acaba de hablar con el Gobernador José Calzada y nada más “vamos a confirmar la fecha con la empresa para que qué día entra el primer avión...” (**Plaza de Armas 8**)

SUMA 25 MULTAS POR DAÑO A MEDIO AMBIENTE

Desde la creación de la Procuraduría Estatal del Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable, en 2012, se han aplicado cerca de 25 multas que equivalen, en conjunto a un millón de pesos, informó el Procurador Alfredo Zepeda Garrido. Apuntó que se infraccionó a desarrolladores inmobiliarios y empresas que operaban sin tener impacto ambiental, aprovechamiento de materiales no permitidos o violando los reglamentos de explotación. (**El Universal Querétaro 6-A**)

DETECTAN 300 CASOS DE CÁNCER DE MAMA

Hugo Calixto González, responsable del Programa de Cáncer de Mama de la Secretaría de Salud, destacó que la Unidad de Especialidades Médicas dedicadas a la detección y diagnóstico del cáncer de Mama, ha diagnosticado ya 300 casos positivos y que durante el 2013 se realizaron unas 30 mil mastografías. (**Noticias 1-A y 2-A**)

INCREMENTAN LAS ENFERMEDADES RESPIRATORIAS

La Secretaría de Salud informó que el intenso frío y la baja humedad han ocasionado el incremento de pacientes con gripé, faringitis, laringitis, bronquitis, sinusitis aguda y neumonía en centros y unidades de salud y salas de urgencia. (**Diario de Querétaro 4-A**)

SERVICIO CON MAYOR CALIDAD EN TRANSPORTE: JORGE LÓPEZ PORTILLO

Choferes de taxibuses serán capacitados para que den un mejor trato a los usuarios, a través de un curso que será impartido por personal del ICATEQ. Durante la inauguración del curso, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, dio a conocer que en los primeros dos meses del año, entrarán en funcionamiento 150 unidades de transporte público a gas de la empresa taxibuses, que se sumarán a las 67 unidades nuevas de RedQ. El funcionario estatal reafirmó el compromiso de transformar y mejorar el transporte público: "para el Gobernador José Calzada, ustedes, los choferes, son la pieza central del proyecto de modernización del transporte y arrancamos este curso con 200 Operadores para rutas modelo". (**Diario de Querétaro 1-A**. Sin mención del Gobernador José Calzada en **Noticias 7-A y Plaza de Armas 1 y 11 y El Universal Querétaro 5-A**)

EN ESPERA PROYECTO DE LOS CARRILES CONFINADOS

La que fue nombrada como la segunda o tercera fase del proyecto de modernización de Red Q se contemplará hasta que se optimice el servicio que los operadores ofrecen, para ello se impartirán cursos de sensibilización, señaló el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, quien dijo que la etapa de confinamiento de carriles será pospuesta, sin que haya una fecha determinada para su realización. (**a.m. 1-A y 4-A**)

Síntesis de información local



SÁBADO 4 DE ENERO DE 2014

CAPACITÓ EL ICATEQ A MÁS DE 25 DURANTE 2013: ALCOCER A.

El ICATEQ cerró el año con 25 mil capacitandos, 15 a 20 por ciento de incremento respecto 2012, así como una generación de ingresos propios que llegó a 12.5 millones de pesos, informó Francisco Alcocer Aranda, quien refirió que el área de Informática agrupó al 40% de los capacitandos, adicional al autotransporte, que con un padrón de 13 mil operadores, representa un universo de capacitación anual del orden de 18 mil. (Noticias 7-A)

GRAN RELEVANCIA DEL OPERATIVO AMBER: JLP

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, destacó que “la alerta Amber implica un cierre de fronteras durante las siguientes 72 horas y alertamiento a todas las corporaciones, por lo que cobra aún mayor relevancia este operativo, considerando que el objetivo es encontrar al menor en este periodo”. (Noticias 4-A)

HABRÁ VIGILANCIA POR DÍA DE REYES

Se desplegará una estrategia de seguridad en el estado de Querétaro, aún en el marco del Operativo Invierno Seguro 2013. De acuerdo con el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, el flujo de efectivo mantiene alerta a las corporaciones de la Federación y el Estado. El Secretario de Gobierno negó actos proselitistas en San Juan del Río, al respecto de las acusaciones hechas por el PAN contra el edil de la demarcación, Fabián Pineda, por presuntamente utilizar actos del Ayuntamiento para afiliar personas al PRI. Dijo que “no hay ninguna evidencia en ese sentido y es absolutamente falso de acuerdo a la información que nosotros tenemos”. (Plaza de Armas 8)

INCENDIO CONSUME BODEGAS

Un corto circuito provocó voraz incendio en dos bodegas de productos plásticos en la colonia Reforma Agraria, que movilizó a los cuerpos de emergencia en la zona conurbada. No se registraron lesionados. En el lugar, desde los primeros minutos los titulares de Protección Civil Municipal, Amadeo Lugo, y Estatal, Gerardo Quirarte, se mantuvieron atentos en el lugar conociendo la labor de primera mano; también estuvo presente personal de la XVII Zona Militar. (Noticias 1-A y 1-B y Plaza de Armas 1-La Roja. Sin mención de funcionarios en El Universal Querétaro 1-A y 6-A)

“QUIRARTE EN LA CONFLAGRACIÓN”

“El titular de la Unidad Estatal de Protección Civil, Gerardo Quirarte, coordinó los trabajos para controlar y evitar que el fuego se extendiera a otras bodegas en el boulevard de la Américas en la colonia Reforma Agraria. (Noticias 5-A)

CONTAMINA INCENDIO EN REFORMA AGRARIA

Seiscientas toneladas de polietileno se encendieron en una bodega de plásticos ubicada sobre Boulevard de Las Américas en la colonia Reforma Agraria. Los habitantes de 15 casas y cerca de 200 personas de los alrededores fueron evacuados por personal de emergencia y 15 trabajadores de la empresa Nutrico, lugar donde se suscitó el siniestro, fueron también desalojados. (a.m. 4-A)

DIFUNDE MEDIDAS PREVENTIVAS LA PGJE

Con el propósito del difundir medidas de autoprotección entre la sociedad queretana, en contra del delito de extorsión telefónica y fraude, la Procuraduría General de Justicia del Estado entregó material preventivo a 36 mil 554 ciudadanos. (Noticias 2-B)

Síntesis de información local



SÁBADO 4 DE ENERO DE 2014

PODER LEGISLATIVO

SJR ES SEGURO: GERARDO SÁNCHEZ

Gerardo Sánchez Vázquez, diputado priísta representante del municipio de San Juan del Río, negó que en esta demarcación exista un incremento en la incidencia delictiva, luego de que al finalizar el 2013 se registraron algunos casos de robos a casa habitación, comercio y vivienda. Por lo anterior, dijo no compartir lo que el diputado Guillermo Vega señala en el tema de que la seguridad es algo delicado en San Juan del Río, pues destaca que la misma ciudadanía asegura que la seguridad es buena en el municipio. (**Plaza de Armas 5**)

VEN MÁS RECURSOS Y OBRAS PARA ZONA DE LA SIERRA GORDA

El diputado Gilberto Pedraza informó que este año 2014 trae consigo más recursos y obras para la Sierra Gorda, entre ellas la ampliación de carriles de la carretera que conecta los municipios con el semidesierto. De acuerdo al legislador se vislumbra un panorama alentador en municipios con alto grado de marginación y pobreza. (**El Universal Querétaro 6-A**)

REPRUEBAN QUERETANOS ACCIONES DE CONGRESO

Derivado de un sondeo ciudadano en la capital del estado, donde se cuestionó a queretanos acerca del trabajo realizado por los diputados de la Legislatura Local, la desaprobación y reproche por su actuar fueron parte de algunas observaciones por haber aprobado sin consultar a la ciudadanía sobre la reforma energética, y que fue el tema de mayor inconformidad; la incongruencia del veto a espectáculos con animales y protección a la tauromaquia, así como el intento de iniciativas que querían defender a los choferes del transporte público. (**a.m. 3-A**)

MERMA 14% EL PRESUPUESTO FAMILIAR LA REFORMA FISCAL: CCP

Juan Carlos García Solís, presidente del Colegio de Contadores Públicos, declaró que la Reforma hacendaria tendrá un impacto negativo en el presupuesto familiar en 14%, pero además se puede generar una desaceleración de la economía e incrementar la economía informal. (**Noticias 2-A**)

MUNICIPIOS

PIDE VIZCAÍNO REGULARIZAR RELLENOS

La integrante del Consejo Ciudadano del Medio Ambiente, América Vizcaíno, pide atender los retos de este 2014 en materia de cuidados del medio ambiente, al señalar que es necesaria la regularización de los rellenos sanitarios en el estado, principalmente los del Área Metropolitana. Aseguró que en cuanto a Peña Colorada, están esperando el decreto que el Gobernador ha ofrecido en muchos eventos públicos, “y aparentemente los estudios técnicos y el análisis jurídico ya se encuentran en la fase final, pero no tenemos fecha para el decreto y nos gustaría (saber cuándo); va a terminar la administración en poco tiempo, porque el periodo electoral frena muchas cosas, y quisiéramos saber qué está pasando ahí”. (**Plaza de Armas 5**)

CONTINUARÁN BAJAS TEMPERATURAS

Amadeo Lugo Pérez, director de la Unidad Municipal de Protección Civil, informó que debido al frente frío número 23 y a la entrada del número 24, el próximo domingo continuará el descenso en la temperatura en el municipio de Querétaro que podría registrar entre 4 y 5 grados con una sensación térmica de hasta 2 grados en algunas comunidades de la periferia. (**Diario de Querétaro 4-A y El Universal Querétaro 5-A**)

Síntesis de información local



SÁBADO 4 DE ENERO DE 2014

EN PINAL DE AMOLES SUFREN CERO GRADOS

La Unidad Municipal de Protección Civil de Pinal de Amoles reportó el descenso de la temperatura a cero grados, constituyéndose en la más baja que se haya reportado en la entidad durante la temporada de frío, indicó Oscar Mejía Pérez, titular de Protección Civil. (**a.m. 4-A**)

FOTO-NOTA “SAN JOAQUÍN”

“En las partes altas de la entidad las temperaturas bajaron a casi cero grados centígrados en especial El Doctor, Pinal y San Joaquín”. (**Noticias 7-A**)

TUVO EL GÓMEZ MORÍN PROMEDIO DE DOS MIL VISITANTES AL DÍA: FBR

Tras informar lo anterior, Francisco Barrera Ríos, director general del Centro educativo y Cultural “Manuel Gómez Morín”, destacó que la pista de hielo que colocó el DIF Estatal en coordinación con el DIF Municipal, fue todo un éxito. (**Noticias 4-A y Plaza de Armas 8**)

A REGULARIZACIÓN, 127 COLONIAS EN LA CAPITAL

Ramón Abonce Meza, secretario de Desarrollo Sustentable, informó que un total de 111 colonias que fueron construidas entre 1960 y 1980 así como 16 de reciente creación serán regularizadas por la actual administración. Adelantó algunos de los fraccionamientos y colonias que se encuentran en esta situación son: Alameda, Aragón, Burócrata, Casa Blanca, España, Diligencias, Girasoles, Hércules, Las Misiones, Balcones, Constituyentes, Santa Ana, Satélite, San José, Virreyes y Popular INDECO, entre muchos más donde existen más de 75 mil viviendas. (**Diario de Querétaro 1-A y Noticias 5-A y El Universal Querétaro 1-A y 4-A**)

LEVANTAN CLAUSURA AL ANGUS

Fernando Goyeneche Villalobos, director de Inspección del Municipio de Querétaro, informó que el restaurante Angus Buthcher House, nuevamente abrió sus puertas luego de pagar una multa por 18 mil 500 pesos, debido, recordó, a que dicho establecimiento fue clausurado por vender bebidas alcohólicas sin alimentos. A pregunta expresa apuntó que durante 2013 la Dirección de Inspección clausuró 73 centros nocturnos y alrededor de 137 correspondientes a otros giros comerciales. (**Diario de Querétaro 1-A y Plaza de Armas 8**)

DAN PERMISO A 866 REYES

La administración municipal de Querétaro otorgó permisos a 866 comerciantes instalados en diversos tianguis de la ciudad para recibir a los Reyes Magos los próximos días 4 y 5 de enero. Fernando Goyeneche, director de Inspección, señaló que los comerciantes con permiso serán retirados la noche del 6 de enero. Agregó que por instrucción del edil municipal, Roberto Loyola, se otorgaron los mismos permisos que el año anterior. (**El Universal Querétaro 7-A**)

6 MIL TONELADAS DE BASURA

Entre el 24 de diciembre y 1º de enero, la secretaría de Servicios Públicos municipales recolectó 6 mil 200 toneladas de basura sobre todo en las delegaciones Centro Histórico, Félix Osoreo Sotomayor y Felipe Carrillo Puerto, equivalente a mil 700 toneladas adicionales en comparación con el ejercicio anterior, informó el titular del área, Gustavo Zepeda Ruiz. (**Diario de Querétaro 4-A**)

Síntesis de información local



SÁBADO 4 DE ENERO DE 2014

SE HARÁ COMPOSTA CON LOS ÁRBOLES DE NAVIDAD QUE SE RECOJAN: GZR

Tras señalar lo anterior, el Secretario de Servicios Públicos Municipales, Gustavo Zepeda Ruiz, precisó que para este fin fueron habilitados espacios en las 7 delegaciones municipales. **(Noticias 4-A)**

RECOLECTA MUNICIPIO AL MES 4 TONELADAS DE PILAS: GZR

Asimismo, Gustavo Zepeda Ruiz, Secretario de Servicios Públicos Municipales, indicó que tiene proyectado instalar 150 contenedores más en lo que resta de la administración. **(Noticias 4-A)**

OPERATIVO DE INSPECCIÓN PARA EVITAR VENTA EN LA VÍA PÚBLICA

El director de Inspección Municipal, Fernando Goyeneche Villalobos, indicó que con el objetivo de evitar la venta sin permiso en vía pública, el operativo navideño que realiza esta dependencia se intensificará el 5 de enero. **(Noticias 5-A)**

PREVÉN FUNCIONE 100% AL FINALIZAR EL MES REGLAMENTO DE ESTACIONAMIENTOS

Eso indicó la regidora Abigail Arredondo Ramos, presidenta de la comisión de Desarrollo Urbano y Ecología. **(Noticias 4-A)**

PIDEN COBRO IGUAL EN ESTACIONAMIENTOS

En un sondeo realizado por este medio, encargados de estacionamientos del Centro Histórico expusieron que aún no aplica la nueva tarifa de cobro debido a que están a la espera de que las autoridades municipales informen sobre los precios. Señalan que debido a la alta demanda, algunos negocios abusan. **(El Universal Querétaro 5-A)**

ADMITEN QUE SÍ HAY RIESGO EN LA AV. DEL FERROCARRIL

Tras reconocer lo anterior, el delegado de Villa Cayetano Rubio, Sergio Soto Solís, dijo que es un problema de corresponsabilidad, debido a que los vecinos construyeron sus casas en un área de derecho de vía. **(Noticias 2-A)**

OTORGAN MÁS RECURSOS A MUNICIPIOS POBRES

Tras haber sido aprobadas, por parte de los 25 diputados queretanos, las leyes de ingresos de los 18 municipios de Querétaro, la capital queretana es la que más recursos utilizará en 2014 con más de dos mil 584 millones de pesos, mientras que Arroyo Seco será el municipio con menos ingresos con 83 millones de pesos, aunque habrá municipios con recaudación local mínima pero con muchos apoyos de la federación. **(a.m. 3-A)**

CONCENTRA CAPITAL UN TERCIO DE PARTICIPACIONES

Derivado de las cifras correspondientes al decreto de Presupuesto de Egresos 2014 que aprobó el Congreso Estatal, el municipio de Querétaro alcanzó el mayor número de recursos provenientes de la federación con un mil 335 millones 478 mil 93 pesos, lo que representa el 33% de las participaciones y aportaciones que la federación destina para la entidad, mientras que, pro ejemplo, el municipio de San Joaquín recibió el 1.83% con un total de 72 millones 886 mil 707 pesos. **(a.m. 3-A)**

CONFÍAN EN MEJORA DE RELLENO SANITARIO

Fabián Pineda Morales, alcalde de San Juan del Río, confió en que el relleno sanitario pueda cumplir con todas las normas oficiales para poder concretar el convenio de ampliación de concesión. **(El Universal Querétaro 4-A)**

Síntesis de información local



SÁBADO 4 DE ENERO DE 2014

COSTARÁ 40 MDP CIUDAD DEL DEPORTE EN SAN JUAN DEL RÍO

Así lo dio a conocer el presidente municipal, Fabián Pineda Morales, durante el recorrido de inspección por las instalaciones del antiguo Hospital General. Explicó que el proyecto presentado al diputado Ricardo Astudillo contempla 110 millones de pesos, sin embargo, después del estudio técnico, se determinó que sólo serán 40 millones, ya que únicamente se contará con una zona de áreas verdes, y espacios recreativos, más no de un gimnasio auditorio. **(Plaza de Armas 10)**

REESTRUCTURARÁN DEUDA

Cinco millones de pesos es el pago que ha registrado el Municipio de San Juan del Río al préstamo obtenido desde hace tres administraciones, el cual asciende a 116 millones de pesos, ya que los abonos únicamente se han ido a intereses y poco a capital, informó el presidente municipal, Fabián Pineda Morales. **(Plaza de Armas 10)**

RENEGOCIA SJR SU DEUDA CON BANOBRAS

El municipio de San Juan del Río gestiona acuerdos con el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos para reestructurar su deuda pública, la cual asciende a 122 millones de pesos. De acuerdo con la Secretaria de Finanzas, Pilar Montes, dicha institución ofrece a la administración municipal tasas de intereses más atractivas. **(El Universal Querétaro 1-A y 4-A)**

CONFIRMA ZAPATA DETENCIÓN DEL REGIDOR; “NO HUBO DELITO”

El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, confirmó la detención del regidor de la fracción del PAN, Rafael Montoya Becerra, quien presuntamente portaba un arma de fuego en su camioneta. Dijo que si lo dejaron en libertad sin fianza es porque no hubo delito. **(Noticias 1-A y 2-A)**

VISITARÁ ANAYA CORREGIDORA

Con el fin de entregar algunos regalos a niños de escasos recursos, el próximo viernes el presidente del Congreso de La Unión, Ricardo Anaya Cortés, visitará el municipio de Corregidora; esto de acuerdo con autoridades municipales. **(Plaza de Armas 12)**

ENTREGA DESPENSAS EL EDIL DE SAN JOAQUÍN

El presidente municipal de San Joaquín, Ezequiel Casas Vega, informó que las despensas fueron gestionadas al Gobernador del Estado, con el propósito de ayudar y beneficiar a las familias de esa región del municipio. **(Noticias 8-A)**

APROVECHAN DESCUENTOS EN PREDIAL

Durante los primeros dos días hábiles de enero, la Tesorería Municipal de Tequisquiapan ha atendido en promedio a un contribuyente por minuto que acude a realizar el pago del impuesto predial y aprovechar el descuento de 20% que se ofrece a quienes van al corriente y liquidan su saldo de 2014. **(a.m. 3-A)**

PIDEN ARREGLAR CAMINO DE CONCÁ A LA FLORIDA

Vecinos de las localidades de La Florida, El Tepozan, La Lagunita, Escondida de Hidalgo, piden que se arregle el camino Concá-La Florida, pues está en malas condiciones y ya ocasionó un accidente. **(Noticias 7-A)**

CONSTERNA EN SAN JOAQUÍN LA MUERTE DE LUPITA VIZUET

Tenía 97 años y fue enterrada por sus familiares en Campo Alegre. **(Noticias 8-A)**

SÁBADO 4 DE ENERO DE 2014

INFORMACIÓN GENERAL

65 MIL CONTRIBUYENTES SE CAMBIAN DE RÉGIMEN

En Querétaro, alrededor de 65 mil contribuyentes realizarán su traslado automático al Régimen de Incorporación Fiscal ante la desaparición del Régimen de Pequeños Contribuyentes, lo cual tiene avance del 20%, dio a conocer el Sistema de módulos de servicios del SAT en el estado. **(Plaza de Armas 1 y 3)**

EL SAT YA FUE REBASADO: KURI GONZÁLEZ

El presidente de la COPARMEX, Mauricio Kuri González, afirmó que el SAT quedó rebasado en la transición fiscal que estamos viviendo, y comentó que en la elaboración de la Factura Electrónica y al momento de poner el sello final, el SAT no contaba con la lista del Contribuyente Obligado. **(Noticias 1-A y 2-A)**

PREVISIBLES AMPAROS POR LA PUBLICACIÓN DE LISTAS: G. SOLÍS

El presidente del Colegio de Contadores Públicos, Juan Carlos García Solís, dijo que es previsible que haya juicios o amparos porque el SAT haga pública la lista de contribuyentes que no están cumpliendo con sus obligaciones fiscales, lo cual más que intimidatorio, es molesto e innecesario porque se perjudica a los contribuyentes. **(Noticias 2-A)**

ETERNA HUELGA

Ya está cumpliendo 7 años el movimiento huelguístico más largo de la historia en Querétaro, el de Textil Lanar Merino, antes San José de la Montaña, que no tiene para cuando terminar, según los 140 trabajadores que mantienen la lucha a pesar de costarles un millón y medio de pesos. Arturo Uvías Vega, presidente de la Comisión de Huelga, cuenta las penurias del movimiento huelguista más largo de los últimos tiempos en esta ciudad y en el estado. Refiere que él piensa que el Gobernador Pepe Calzada no se va a olvidar de ellos este año, "ya nos recibió cuando tenía unos meses de haber llegado a la gubernatura, y nos ofreció ayuda, y en unos 15 días, la Toma de Nota, que las autoridades del trabajo en México no nos habían concedido, nos la dieron, gracias a los buenos oficios de Pepe Calzada". Asimismo, refiere que él y los demás paristas están agradecidos con dos personas: el propietario de la empresa Breña, vecina de la fábrica, que durante mucho tiempo los auxilió con agua potable y energía eléctrica, y el hoy Contralor del Estado, Juan Gorráez Enrile, que sin costo para ellos, les procuró sanitarios móviles durante mucho tiempo. Afirman que la esperanza de que el Gobernador Calzada les ayude y de que el final del conflicto sea feliz, los mantiene en pie de lucha. **(Plaza de Armas 1 y 4)**

ESPERAN COMERCIANTES REPUNTE DEL 30%

Iniciaron las ventas de los comerciantes locatarios y tianguistas de los municipios de El Marqués y Querétaro por el Día de Reyes Magos, los cuales esperan un incremento en ventas de entre el 20 y 30 por ciento. Rafael Granados, presidente de la FUCQ, informó que los comerciantes tendrán abiertos sus comercios hasta las 6 de la mañana del día 6 de enero, con el fin de obtener mayor número de ventas. **(Plaza de Armas 8)**

Síntesis de información local



SÁBADO 4 DE ENERO DE 2014

GILBERTO VA POR LA REELECCIÓN

Promover con calidad el crecimiento de la UAQ, "que sigamos siendo la máxima casa de estudios, sobre todo ahora que llegarán universidades extranjeras a la entidad", es el propósito del rector, Gilberto Herrera Ruiz, en entrevista donde hace un balance del año que terminó y los retos del 2014. Sostuvo que los investigadores universitarios deben resolver los problemas de la región para ser una institución pertinente con el entorno; habló de la superación de los trabajadores con base en méritos y no con "palancas", y de seguir apoyando a los estudiantes con becas y con otras vertientes. Anuncia que buscará la reelección sin que esto le represente una obsesión y que al término de su periodo. "Es bastante pertinente pero la problemática de afuera nos rebasa, no estamos creciendo a la velocidad que está creciendo Querétaro, necesitamos más presupuesto, el Gobernador José Calzada ha estado muy atento al respecto y ha habido aumentos importantes, pero no son aún suficientes". (**Diario de Querétaro 1-A**)

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA "TABLERO"

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Comenta que el Gobernador José Calzada Rovirosa aseguró que sus prioridades para 2014 son: Vialidades, escuelas, hospitales y fuentes de empleo, promociones útiles que dan calidad de vida. Por otra parte, refiere "La Frase de la Semana", apuntando: "2014 será un año preelectoral con "burbujas": Jorge López Portillo, Secretario de Gobierno. Plaza de Armas, 1 de enero de 2014". Sergio Arturo Venegas Ramírez refiere en "El Cancionero Picón": "Burbujas de amor. Éxito de la semana con Jorge López Portillo y su Red Q, con música de Juan Luis Guerra". Sergio Arturo Venegas Alarcón comenta que sólo el diputado federal Marcos Aguilar apareció en medios y no para bien, luego de que el Reforma balconé su viaje a Nueva York que, -tienen razón sus defensores- no es ningún pecado, pero permitió al importante periódico exhumar el tema del diezmogate. Huyó, se dijo en la columna Templo Mayor. En otro tema, el legislador del Partido Verde, que dio de qué hablar fue Ricardo Astudillo Suárez, quien se autodestapó como aspirante a la presidencia municipal de Corregidora, en una posible alianza con el PRI, mientras el alcalde Antonio Zapata Guerrero pide "manos fuera" a los 3 órdenes de gobierno para que nadie intervenga en el proceso. Del PAN no apareció ni Ricardo Anaya Cortés, tan expuesto a los reflectores durante varios meses, a partir del magnífico papel desempeñado en la aprobación de algunas reformas históricas. Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta que han tenido poca actividad en las últimas semanas los presuntos aspirantes de Acción Nacional, dejando el escenario decembrino y de inicio de año al muy activo presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, carta fuerte del PRI y al Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, al amparo de sus responsabilidades oficiales. Finalmente, comenta en su "Jugada Final": "Al presidente municipal de Corregidora, el intenso Antonio Zapata Guerrero, que lanzó su desafío del 1 de enero para que nadie meta las manos en el proceso electoral de 2015, un zapatista ¡Jaque Mate!". (**Plaza de Armas 2**)

COLUMNA "24 KILATES"

Por Vicky Reyes

Comenta que las cuestiones económicas de cualquier Estado, son asunto medular, de alto impacto y en Querétaro no son la excepción. El Secretario de Finanzas, Lic. Germán Giordano, tiene al Estado en un altísimo rango de transparencia crecimiento y fortalecimiento financiero que no se había visto en otros sexenios. Los números, así como los indicadores en los que se encuentra el Estado a nivel nacional, hablan de las finanzas sanas en Querétaro.

Síntesis de información local



SÁBADO 4 DE ENERO DE 2014

Vicky Reyes comenta que le emociona la ceremonia de entrega de reconocimientos que hiciera el Titular de Seguridad Ciudadana, Cap. Adolfo Vega Montoto, el representante del Ejecutivo, Lic. Germán Giordano y el titular de la XVII Zona Militar, General Miguel Ángel Prior, con motivo del “Día del Policía”. Refiere que es emotivo escuchar el sentir de viva voz de los policías. Por ello, felicita al Capitán por la excelente labor de todo un profesional en el ámbito policiaco y de su equipo, “para brindarnos lo más sagrado... Seguridad”. (Noticias 1-E)

COLUMNA “BAJO RESERVA”

Como ya es costumbre, los políticos queretanos se dieron a la tarea de promocionar sus viajes durante las festividades decembrinas en las redes sociales. Funcionarios como Jaime Escobedo, coordinador de la Unidad de Servicios para la USEBEQ, compartió a todos sus amigos de Facebook la grata aventura que vivió en las montañas nevadas de Estados Unidos. Mientras tanto, el diputado Braulio Guerra compartió a sus contactos su gusto por derribar las marcas personales de tiempo en carreras matinales, demostrando que está en la mejor forma física para la verdadera competencia hacia el 2015. Mientras el proceso de modernización del transporte público sigue su curso, a paso lento, de nueva cuenta la autoridad estatal abrió cursos de capacitación para que los operadores de transporte público adquieran las habilidades suficientes que les permitan tratar con cortesía a los usuarios. El Instituto del Transporte, que dirige Luis Enrique Moreno Cortés, fue el encargado de poner en marcha el proyecto que, además, tiene como meta erradicar, de una vez por todas, múltiples vicios en la conducción. ¿Se podrá? Cientos de migrantes queretanos emprendieron su viaje de regreso a Estados Unidos. La cuarta Caravana del Migrante partió esta semana para recorrer alrededor de mil 200 kilómetros al país del norte. Nos dicen que el diputado Alejandro Delgado Oscoy, así como el fundador y organizador, Fernando Rocha Mier, acompañaron a los paisanos hasta la frontera a bordo de 50 camionetas durante un viaje que duró más de 12 horas. Cabe destacar que es la primera ocasión en que se realiza el trayecto de regreso en esta modalidad. La estadía de nuestros connacionales fue breve. Los senadores del PAN no quitan el dedo de la llaga. Ahora, Francisco Domínguez solicitó al gobierno federal que se realicen los ajustes necesarios en torno a los nuevos impuestos, pues se ha generado confusión en torno a ellos. El queretano alertó que los más afectados son quienes conforman la clase media, pues muchos comerciantes ya aumentaron los precios de varios productos bajo el pretexto de la subida en los gravámenes. Sin embargo, la responsabilidad es compartida, pues el PAN apoyó la aprobación de la reforma fiscal. Si pensaban que los cambios serían progresivos, nos dicen, estaban equivocados. Poco periodo vacacional hubo para los trabajadores del Poder Judicial en el estado. El magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién Olivares, regresó a sus labores con alta carga laboral. Este año inicia la segunda etapa de la justicia oral en materia mercantil, así como la primera y la segunda etapa en lo penal. Se recalca esto último porque las nuevas normas sobre justicia oral en este rubro exigen, por disposición legal, a su implementación este trimestre en los municipios de San Juan del Río, Amealco y Pedro Escobedo. En fin, el magistrado, nos dicen, tiene mucho trabajo. (El Universal Querétaro 2-A)

COLUMNA “REFLEXIONES”

Por José Luis González Garibay

Comenta que su amigo Jesús Contreras Calderón, con el que compartió muchas noches en un proyecto de sobriedad, murió el pasado 30 de diciembre. Y es que a pesar de que formularon una serie de ruegos y peticiones a las autoridades del IMSS en Querétaro, se negaron a darle el tratamiento propio de un diabético avanzado, denominado hemodiálisis, “desafortunadamente las veces que lo internamos en la clínica del IMSS sólo le daban diálisis, tratamiento que ya no servía para el grado de deterioro físico en que se encontraba”. (Plaza de Armas 7)

Síntesis de información local



SÁBADO 4 DE ENERO DE 2014

EDITORIAL “NUEVA FASE”

Congruente con el nuevo año, en el ordenamiento del transporte público se están proponiendo cambios de orden cualitativo, cuyo objetivo es mejorar la calidad y eficiencia en la prestación del servicio y atender los reclamos que la sociedad ha venido presentando. El cambio se está soportando en la capacitación de los operadores. El ejercicio arrancó ya con la capacitación de 200 choferes de Taxibuses, todos los cuales están operando las Rutas 7, 98 y 121. Se busca empezar con 3 rutas, y seguir así hasta completar las 66 con las que empezó a operar Red Q. Los cambios son viables pues tienen como soporte el nuevo modelo. Se está generando ya una mística del cambio, que tiene problemas que resolver, pero que está en el camino correcto. (Noticias 11-A)

CARTÓN “CARTITA”

Beto dibuja una carta a los Reyes Magos, donde se lee: “Queridos Reyes Magos: Melchor, Gaspar y Baltasar. Como me he portado muy bien “menos el 1º de Enero), quiero que me traigan otra pistolita, pues la que me trajeron el otro año ya no la tengo, o si pueden de una buena vez me traen un Ak 47, a ver quién es el valiente que lo vuelve a quitar. Atte. El regidor P.D. Aquí les dejo un vasito de leche y unas donitas, es para los 3 se las reparten”. (Noticias 11-A)

CARTÓN “CARTITAS A LOS REYES MAGOS...”

Carbajal dibuja un Rey Mago abriendo la correspondencia que tiene en un costal, la cual, una vez abierta, las está dividiendo en dos cajas, una tiene el logo del “PRI” y la otra del “PAN”, al tiempo que señala: “¡Rayos...! Mucha correspondencia equivocada...” “...Nosotros traemos juguetes, ¡No candidaturas...!”. (Plaza de Armas 6)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

Volverán consejeros de vacaciones el lunes

Ulises Villar



Desde el 16 de diciembre del 2013 hasta el 6 de enero del 2014 las autoridades del Instituto Electoral de Querétaro disfrutarán de su segundo periodo vacacional, que comprendió de 24 días hasta este viernes; sin embargo, contando sábado y domingo serían 26 días de asueto por parte de los trabajadores estatales.

De acuerdo a la información que presentó el IEQ “en términos del Acuerdo del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, por lo que se hace del conocimiento del público en general el segundo periodo vacacional para el año 2013, aprobado en la Sesión Ordinaria, celebrada por el organismo el 27 de noviembre del 2013...”

“Con fundamentos en los artículos 22 Fracción II de la Ley de Medios de Impugnación en Materia Electoral del Estado de Querétaro; así como 108 del Reglamento Interior del propio

Instituto; se informa que dicho periodo será del 16 de diciembre del 2013 al 3 de enero del 2014, motivo por el cual las oficinas e instalaciones del organismo público quedarán cerradas durante dicho lapso, sin que pueda efectuarse ningún trámite oficial, reanudándose las labores a partir del 6 de enero del 2014 en horario de 8 a 16:00 horas.

Derivado a que los días sábados y domingos son tomados como descanso por parte de la burocracia en el estado de Querétaro, los trabajadores del Instituto Electoral de Querétaro iniciarán sus labores hasta el lunes a partir de las ocho de la mañana, horario en que nuevamente atenderán los trabajos que dejaron pendientes en el 2013.

Durante la visita que realizó el equipo del periódico AM se constató que en las instalaciones se encontraban elementos de seguridad pública cuidando el inmueble, y personal de limpieza.

Las autoridades del IEQ se han manifestado preocupadas por no saber cuál será el destino de sus puestos laborales y con la conformación del INE.



Acontecimientos históricos



Reflexiones

JOSÉ LUIS GONZÁLEZ GARIBAY
joseluis.garibay@yahoo.com.mx

Antes que nada a nuestros amables lectores y a quienes nos permiten esta colaboración, expreso mi más respetuoso deseo de éxito recordar que en cualquier espacio en donde nos encontremos se requieren de PERSONAS ÍNTEGRAS, y que ahí radica la piedra angular de nuestro trabajo, continuemos trabajando por Querétaro y por México, Felicidades.

El primer día del año de 1994, México se despertó de una manera diferente, fuimos sorprendidos en los medios de comunicación masiva, nos informaban que en la frontera de Guatemala, específicamente en el estado de Chiapas se había levantado en armas un grupo al que más tarde se le conocería con las siglas de EZLN, que significaba Ejército Zapatista de Liberación Nacional; gobernaba el País el célebre Carlos Salinas de Gortari, mismo que con todo su aparato de investigación (CISEN DE SEGURIDAD NACIONAL) estaba siendo sorprendido ya que jamás se imaginó que en el último año de su gobierno le fuera a tocar vivir una situación como la que se presentaba, aclaró que ya bastante tenía con los conflictos que se habían generado al interior del PRI con el sorpresivo destape del candidato a la presidencia, el malogrado Luis Donald Colosio Murrieta (qepd) y con la rebelión que se había causado entre quienes estaban ciertos y convencidos que sería Manuel Camacho Solís el elegido.

Entonces, estimados lectores, un hombre al que se conocía y así pasó a la historia como el Subcomandante Marcos inicia la insurrección que coloca al Presidente de México frente a sus peores temores, de inmediato se veía reflejado en la situación

económica del País y la bolsa de valores se encontraba incierta, pues de momento parecía apuntar que la multiplicación de ese levantamiento en armas sería propicio en otros estados en donde ya había manifestaciones en ese sentido, hubo fuga de inversiones y entre otras cosas la respuesta inmediata del Presidente Salinas fue una acción militar contundente que por lo menos duró 12 días; durante ese tiempo varios de los asesores del Jefe nato de las fuerzas armadas le propusieron y al final lo convencieron de que se iniciara una propuesta de diálogo que terminaría encabezando precisamente el hoy Senador de la izquierda Manuel Camacho Solís.

Se vio obligado el gobierno mexicano a aceptar la renuncia del Secretario de Gobernación, quien precisamente con anterioridad había sido gobernador en Chiapas y que durante su sexenio se vivió la gestación del EZLN en la selva lacandona, fue relevado por el ya fallecido ex rector de la UNAM, ex Procurador de Justicia, ex Titular de la CNDH, Jorge Carpizo, y entonces se inició el plan de trabajo denominado comisión para la paz y reconciliación en Chiapas.

Curiosamente a quien era titular del CISEN lo tomaron fuera de México en vacaciones, pero quien en realidad estaba al frente era el poderoso asesor de Salinas de Gortari Dr. José María Córdoba Montoya.

Una de las gentes que se destacó durante todos los eventos protagonistas fue el Obispo de la Diócesis hoy también fallecido Don Samuel Ruiz quien el sucesor en esa responsabilidad católica el Obispo de Saltillo Raúl Vera López, ambos dijeron que tenían razón los indígenas mayas cuando decidieron rebelarse contra la pobreza, la injusticia y la ausencia de democracia, aunque ambos también apostaban por una propuesta basada en la paz y la concordia; hace pues 20 años que México estuvo al borde de un enfrentamiento armado y en donde todas las piezas del ajedrez político, religioso y social tenían que ser escuchados, donde jugó indudablemente el obispo Samuel Ruiz García

por su labor pastoral en la Diócesis de San Cristóbal de las Casas, que lo llevó a ser un profundo conocedor de los problemas del mundo indígena chiapaneco, ellos los nativos para llamarlo "Padre" en su lengua le decían Tatit, que era el más alto significado de respeto a quien fue autobautizado como el caminante del mayab y que convivió durante 4 décadas con las étnicas del estado tzotzil, tzeltal, chol, mam, lacandona, kakchikel, tojolabal, mochó, chuj, kanjobal y jacalteca cuyas comunidades recorrió en diversas oportunidades y aprendió sus dialectos, posteriormente fue relevado por Raúl Vera y Samuel Ruiz fue enviado a Querétaro a vivir los últimos años de su vida.

Sin embargo, yo me pregunto ¿quién financió todo el trabajo previo al levantamiento?, puesto que serían muchas las páginas que se requieren para contar la historia previa al primero de enero de 1994, ya que había entrenamiento académico, militar, físico y manejo de armas al grado tal que años después cuando el Subcomandante Marcos ya era todo un personaje en el territorio mexicano enviaba mensajes a los grupos inconformes poniendo a sus órdenes un ejército dispuesto al sacrificio de por lo menos 35 mil hombres y mujeres bien entrenados para la guerra.

Más adelante la historia registra una caravana que recorrió desde el estado chiapaneco a la capital pregonando un mensaje que todos conocíamos, al grado tal que cuando llega a la capital de la República sólo lo hace para demostrar su poder de convocatoria, concediendo una entrevista insólita al periodista Julio Scherer García que fuera difundida incluso por el consorcio televisivo más poderoso de México, recomiendo a quien nos distingue con la lectura y el compartimiento el último ejemplar de la revista Proceso y la edición especial que ésta hace como un testimonio de los 20 años que se cumplen precisamente el 1 de enero, Marcos en febrero de 2013 luego de varios meses alejado de los medios se hace presente y coloca al frente de la insurgencia a un indígena Tzeltal el Subcomandante Moisés, hablando de un relevo generacional.

Cambiando radicalmente de tema es exactamente el 1 de enero de 2002 (hace 12 años) que 12 países europeos deciden unir su moneda para tener una pieza común como medida de cambio: El EURO, ya en 1968 Pierre Werner, en ese entonces primer ministro de Luxemburgo, había propuesto crear una moneda única para Europa con el propósito de estabilizar la economía y promover el progreso en ese continente, idea que se materializa hasta el año de 2002, en ese entonces más de 6 mil millones de billetes y cerca de 40 mil millones de monedas se distribuyeron con 3 meses de anticipación en tiendas, bancos y cajeros automáticos para ser utilizados por más de 300 millones de personas en ese paso gigantesco.

Aún cuando la idea de Werner fue bien recibida por los dirigentes Europeos, tuvieron que pasar 24 años para que se convirtiera en una realidad y finalmente el 7 de febrero de 1992 se firmó el tratado de Maastrecht con el que se constituyó la llamada "Unión Económica y Monetaria", a la fecha ya son 17 países los que han adoptado el uso de esa moneda común.

Volviendo a nuestra tierra, hace 6 años las principales fuerzas políticas de Querétaro ya tenían candidato para gobierno del estado; el PAN impuesto por el entonces gobernador Francisco Garrido Patrón tenía como abanderado al Presidente Municipal de Querétaro con licencia, Lic. Manuel González Valle; y el PRI después de una lucha interna en la que participó Jesús Rodríguez Hernández, quien fue vencido por apenas 3 puntos de diferencia en la encuesta por quien sería el candidato y posteriormente gobernador de Querétaro, el Lic. José Calzada R.

En un acto de obediencia a las leyes electorales vigentes en ese entonces, el IEQ daba inicio formal al proceso electoral que dentro de sus normas jurídicas establece que en la primera semana del año en que tendrán efecto las elecciones deberá instalarse en una sesión permanente el Consejo

Electoral de Querétaro, y así poco a poco se fueron registrando los diversos candidatos a presidentes municipales y a integrantes de la legislatura por las 2 vías de representación, posteriormente Querétaro habría de emitir un voto de castigo al PAN por 12 años en donde la ausencia de equidad y respeto nos tenía hartos; sin embargo, el actual Senador de la República Francisco Domínguez Servién logra ganarle al PRI en la persona de Jaime Escobedo la Presidencia Municipal de Querétaro, pero el PRI recupera la mayoría en el Congreso del Estado y gana San Juan del Río, El Marqués, y Coarregidora entre otros municipios.

Estamos pues iniciando el año previo al 2015 donde Querétaro cambiará gobernantes en el estado, en los 18 Municipios, los integrantes de la Legislatura y los próximos 5 Distritos Electorales Federales, estaremos al pendiente de lo que decida resolver el nuevo organismo electoral y sus normas jurídicas, sin embargo, los partidos políticos ya se encuentran en un estado de mucho avance en la selección de sus candidatos, mismos que todos los medios de comunicación han estado mencionando con mucha anticipación.

Desafortunadamente concluyo esta colaboración con la molestia y coraje que me produce el saber que un amigo mío con el que compartí muchas noches en un proyecto de sobriedad, el Ing. Jesús Contreras Calderón partió a integrarse a la energía Universal el pasado 30 de diciembre, y es que a pesar de que formulamos una serie de ruegos y peticiones a las autoridades del IMSS en Querétaro se negaron a darle el tratamiento propio de un diabético avanzado, denominado hemodiálisis, desafortunadamente las veces que lo internamos en la clínica del IMSS sólo le daban diálisis, tratamiento que ya no servía para el grado de deterioro físico en que se encontraba.

Por último, estimados lectores, les comparto que el 4 de enero es Día Nacional del Periodista, el 6 de enero Día de la Enfermera y el 27 de enero conmemoración de las víctimas del holocausto.

Nos vemos en la que sigue.